
全國政協常委林建岳、全國人大代表梁美芬等
在記者會上介紹將提交予全國 「兩會」 的建議及
提案。 記者 崔俊良攝

羅淑佩表示，啟德主場館將於3月1日舉行盛大的
開幕禮，表演主題將貫穿 4 個環節，包括 「百川匯
海」、 「承先啟後」、 「力爭上游」及 「百花齊
放」。李家超將主持簡單而隆重的開幕儀式，內地
及本地的跨文化藝術界精英，將會參與這次演出。

開幕禮節目豐富
香港精英運動員包括前劍擊運動員江旻憓、羽毛

球運動員鄧俊文及謝影雪、兵乓球運動員杜凱琹等
會參與演出；更有精英國家隊運動員，包括國家隊
乒乓球運動員樊振東、藝術體操隊隊長郭崎琪、前
羽毛球隊大師兄林丹等亮相。

至於藝人方面，則有甄子丹、容祖兒、李幸倪、
張天賦、朱玲玲、林子祥、葉蒨文、葉麗儀以及內
地歌手李宇春、張杰等。表演團體包括香港舞蹈
團、香港中樂團、本地小提琴家、龍獅團體、吉林
市歌舞團，節目十分豐富。

8500張門票10元發售
羅淑佩續說，今次是開三面台，會有 33600 張門

票，當中 16800 張由政府
分發，另外 16800 張由啟

德體育園向贊助商等分
發。政府分發的門票中，
有8300張門票會給予共創
明 teen 學 員 和 低 收 入 家
庭；8500張門票由今日起
在城市售票網以10元公開
發售，每人限購2張。市民需以電子換領券到啟德體
藝館，以身份證明文件換取實體入場門票。

她又指，開幕禮會以轉播形式製作，製作團隊在
節目結束後90分鐘內剪輯片段，再安排4個電視台聯
播，讓市民安坐家中一氣呵成觀賞。

延播是要以最佳角度展示體育園
被問到電視台延後播放啟德體育園開幕禮是否擔

心典禮期間會有意外及瑕疵，羅淑佩表示，體育園
設備齊全，完全沒有直播上的技術問題，相信未來
全運會及國際七人欖球賽都會有直播。開幕禮希望
展示體育園美麗及宏偉一面，並以最佳角度、一氣

呵成的形式，向公眾展現，因此決定以轉播方式。
羅淑佩又指，開幕禮於當日傍晚開始，考慮到市

民或不能安坐家中觀賞節目，與製作團隊反覆商議
後決定以延播方式播出，重申延播是常見的播映方
式，很多演出都不會以直播形式發放，非但沒有在
演出後無人問津，反而吸引觀眾撲飛欣賞餘下場
次，相信若演出有足夠吸引不會影響入場意欲。

被問到 「四大天王」會否同台演出，羅淑佩坦承
今次開幕禮 「做不到」，指與他們商討演出檔期並
不容易，這往往需要花數以年計時間達成。至於往
後能否促成此事，羅淑佩表示，當局將會繼續努
力。

【香港商報訊】記者林駿強報道：啟德體育園將於3月1日開幕，
當晚6時30分舉行盛大開幕典禮，預計為時1.5小時，4個免費電視
台當晚9時30分轉播。文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日公布，行
政長官李家超會主持開幕，精英運動員、藝人及表演團體會參與表
演。當天安排33600張門票，其中8500張會在今日在城市售票網以
10元發售，門票收入將不扣除任何行政手續費用，所獲收入將全數
捐贈予香港公益金作慈善用途。

文化體育及旅遊局文化體育及旅遊局
局長羅淑佩昨日就局長羅淑佩昨日就啟啟

德體育園開幕典禮及德體育園開幕典禮及
門票安排會見傳媒門票安排會見傳媒。。

記者記者 蔡啟文攝蔡啟文攝
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港貿易發展
局（貿發局）昨日舉辦傳媒新春午宴，公布2025/26
年度的工作焦點，致力強化香港的競爭優勢，以及
加大力度向環球商界推廣香港作為富韌力的國際營
商樞紐角色，全方位把握全球發展趨勢帶來的機
遇，繼續為港商創新商機。

貿發局主席林建岳表示，新春伊始，貿發局已有多
項大型活動在充滿活力的氛圍中盛大舉行，為新一年
揭開序幕；1月的 「亞洲金融論壇」（AFF）及3項貿
易展，均吸引來自世界各地的與會人士、買家和參展
商積極參與，為業界開拓商機。

他續指，2024年，貿發局在香港舉行40多項大型
展覽及會議，吸引超過190個國家和地區的買家、參
展商和與會者，進一步鞏固香港作為亞洲會展之都
的地位；當中來自中國內地，以及新興市場如東
盟、中東；以及歐美傳統市場的按年升幅表現理
想。

內地辦融資沙龍引來港上市
展望未來，林建岳介紹2025/26年度貿發局的三大

工作焦點。首先，加強香港作為富有韌力及聯通世
界的國際商貿樞紐角色，推動香港進一步融入國家
發展大局，鞏固香港作為 「超級聯繫人」及 「超級
增值人」的角色，包括在內地舉辦融資沙龍，吸引
內地企業來港上市；鞏固香港作為 「超級聯繫人」
及 「超級增值人」的角色；加強香港與 「區域全面
經濟夥伴協定」（RCEP）政府機構和行業組織建立
夥伴關係，吸引更多RCEP企業利用商貿展接觸國際
買家等。

其次是驅動創新及可持續發展以提升香港競爭
力，支持國家 「新質生產力」戰略，例如加強展覽
與會議的內容與招募，打造 「香港國際創科展」為
區內國際交流平台，以及加強與 「InnoHK創新香港
研發平台」集群的聯繫和合作等。此外，應把握全

球發展趨勢帶來的機遇，在可持續發展方面，組成
「香港綠色團隊」在本地及東盟推廣香港的綠色優

勢和能力；致力開拓醫療健康、銀髮市場；把握伊
斯蘭商機，組織本地清真食品製造商參加 「美食商
貿博覽」等。

培育新一代中小企業
第三是培育新一代中小企業及初創企業，在 「香

港國際創科展」和 「創業日」等活動加入針對初創
及創科企業的人才配對環節，加強與機構合作，例
如與香港生產力促進局合作，在 「環球科技峰會」
介紹工業4.0的最新科技，並在 「創業日」展示相關
解決方案，助初創及中小企業裝備未來。在加快中
小企業數碼轉型方面，可在 「香港國際創科展」推
出全新的 「人工智能生產力工作坊系列」，協助中
小企善用人工智能工具以提升生產力；與領先的人
工智能服務供應商合作等。

【香港商報訊】記者周偉立報道：經民聯昨日
舉行記者會，由擔任全國人大代表及全國政協委
員的聯盟成員介紹將提交予全國 「兩會」的逾20
份建議和提案，聚焦推動香港融入國家發展大
局、粵港澳大灣區建設、共建 「一帶一路」等重
要議題，提出涵蓋創科、電商、金融、航運、物
流、專業服務等眾多範疇的改革倡議，以敢於破
局的精神，既推動香港開拓經濟新增長點，更為
國家現代化貢獻香港力量。

全國政協常委、經民聯監事會主席林建岳表
示，經民聯今年提出的 「兩會」建議和提案，以
習近平主席澳門重要講話為指引，為香港融入國
家發展，積極參與粵港澳大灣區和 「一帶一路」
建設等，對產業改革、制度創新積極建言。他舉
例指，在北部都會區的發展上，經民聯就提出打
造跨境電商支點、建設跨境物流中心、構建 「港
澳研發灣區轉化」創科生態圈等倡議；此外亦對
香港與內地企業 「拼船出海」、助力國產品牌開拓
國際市場等，提出進一步發揮 「一國兩制」制度
優勢的構思建議。

倡深化大灣區影視合作
林建岳稱，計劃提案建議深化大灣區影視合

作，打造香港成為國際影視之都，將 「香港國際
電影節」打造成第四大國際電影節，放寬香港影
視工作者北上發展門檻，並深化大灣區電影電視
合作，利用合拍片優勢，並給予香港電影業國民
政策待遇，加快審批影片。他又建議，將香港打
造成國家跨境電商產業 「外循環」支點，推動內
地企業使用香港平台，並爭取擴大《跨境電子商
務零售進口商品清單》門類，配合粵港跨境冷鏈
聯運基地的擴建，將更多低風險生鮮產品納入清
單。

經民聯今年亦提出題為《粵港澳合作打造大灣
區航天教育基地》的全國政協聯名提案，並獲得
多名全國政協常委支持。這份建議充分利用橫琴
粵澳深度合作區的區位、政策與資源優勢，打造
具規模的國家航天教育基地，以加強港澳學生航
天教育、科技教育、愛國教育，成為加強港澳青
少年對國家認同的重要平台。

【香港商報訊】記者林駿強報道：香
港教育大學（教大）昨日舉辦新春傳媒
聚會，校長李子建、副校長（學術）鄭
美紅、副校長（研究與發展）陳智軒和
副校長（行政） 方永豪，以及一眾學校
管理層，介紹大學在人工智能教育方面

的最新進展、新學年課程改革及學士、
碩士課程的新方向等。李子建期望，教
大能為香港建設國際教育樞紐及打造
「留學香港」品牌作出貢獻。

為打造「留學香港」品牌作貢獻
李子建致辭時，教大將

以 「教育未來多元專才」
為發展方向、裝備學生應
對不斷轉變的社會需求。
同時，教大將繼續拓展本
地、內地及國際的聯繫，
為香港建設國際教育樞紐
及打造 「留學香港」品牌
作出貢獻。

面對宏觀經濟挑戰，李
子建表示，政府縮減撥款
無疑會對教大帶來影響，
但教大定當與香港社會風
雨同舟，攜手並進，與特
區政府共渡時艱。

教大學士學位課程在 2025/26 學年起
迎來重大改革，現有的13個5年制教育
學士學位課程將全線成為雙學位課程，
讓學生在深化教育主科知識的同時，具
備多元知識，於日後成為教師時可將相
關知識授予學生。

增設三個本科新課程
同時，教大將增設 3 個本科新課程、

分別為數碼中國文化與傳意榮譽文學
士、言語病理學及康復榮譽理學士，以
及個人理財理學士。

為配合科技發展及行業變化，教大將
於2025學年起推出9個全新授課型碩士
課程，包括高級管理專業人員人工智能
理學碩士；新興科技賦能的未來人力文
學碩士；數碼管治法學碩士；新媒體和
社交媒體文學碩士；電子競技運動管理
文學碩士；學習科學理學碩士；跨文化
傳意及翻譯文學碩士；文化傳承教育與
管理文學碩士；中國價值領導教育文學
碩士。

本港與內地精英運動員藝人將參演
體育園開幕禮門票今開售

貿發局聚焦三大工作 強化港競爭優勢

經民聯介紹全國兩會提案
林建岳：打造港成國際影視之都

教大談財赤：願與政府共渡時艱 房協下年度供逾八千單位歷來最多
【香港商報訊】記者黃雪峰報道：香港

房屋協會主席凌嘉勤昨日在傳媒午宴上表
示，2025/26 年度將是房協建屋高峰的收
成期開始，預計推出超過8000個單位（包
括出售及出租）接受申請，屬歷來最多，
包括資助出售房屋、專用安置屋邨及屋邨
重建的安置項目等。當中包括推售約5000
個單位，資助出售項目佔七成，專用安置
屋邨佔三成。

凌嘉勤指，房協目前規劃及興建中的項
目超過 20 個，在未來 5 年（2025/26 至
2029/30）提供超過17000個單位。資助出
售房屋方面，新一批單位預計今年3月底
推售，屆時房協將首次參照房委會已實施
的 「家有初生」和 「家有長者」優先配屋
計劃，預留合共四成配額予這些類別的
申請者，協助年輕家庭置業。

新一批資助房3月底推售
至於專用安置屋邨，首個落成的資助

出售項目洪水橋 「樂翹軒 l」121 個售出
單位，已於去年底完成交樓；出租單位

「樂翹樓1座」將在下月起陸續入伙。
凌嘉勤表示，房協一向積極推動居家安

老，近年在項目設計及居民服務中引入跨代
共融元素，為 「長、中、青、幼」不同世代
提供宜居環境。在此基礎上，將推出全港首
個以 「建立跨代生活圈」為主題的旗艦商
場，佔地近30萬尺的商場位於興建中的啟
德1E1項目，今年稍後會正式招租，預計
2027年初開幕，為該區居民構建幸福社區。

房協去年出售多個商場及商鋪，套現逾13
億港元，加上出售 「樂翹軒l」逾百個單位
的收入，以及房協去年與銀行簽訂一筆120
億港元5年期定期及循環銀團貸款。房協行
政總裁兼執行總幹事陳欽勉表示，現時房協
財政穩健，預料今個財政年度會有盈餘。

教大多位領導層與傳媒聚會。 記者 林駿強攝

房協昨日舉辦傳媒午宴。左起：房協行政
總裁兼執行總幹事陳欽勉、房協主席凌嘉
勤。 記者 黃雪峰攝


